

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Start Schulwettbewerb „E-Waste Race“

Praktische Umweltbildung beim Sammeln von Elektroschrott

Barsinghausen, 9. November 2023 – In einer vierwöchigen Sammelaktion sammeln Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs „E-Waste Race“ Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft und setzen sich dabei aktiv mit Recycling und den damit verbundenen Auswirkungen auf Mensch und Umwelt auseinander. Insgesamt zehn Schulen aus der Region Hannover beteiligen sich an diesem Projekt. Wer am fleißigsten sammelt, gewinnt einen Schulausflug. Der Startschuss fiel heute im Hannah-Arendt-Gymnasium in Barsinghausen. Regionspräsident Steffen Krach, Schirmherr des Projekts, konnte persönlich nicht vor Ort sein, wünschte aber allen Teilnehmerinnen und Teilnehmern viel Erfolg und Spaß.

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektroschrott an. Darin sind wertvolle Rohstoffe enthalten, doch weniger als die Hälfte wird ordnungsgemäß entsorgt. Was fehlt, ist eine Verhaltensänderung in den Haushalten. Die gemeinnützige Initiative Das macht Schule hat ein Erfolgsmodell aus den Niederlanden nach Deutschland geholt (hier bisherige [Ergebnisse](#)). Heute startet das dritte E-Waste Race in der Region Hannover unter Schirmherrschaft von Regionspräsident Steffen Krach, erneut dank Förderung der Lavera Thomas Haase Stiftung – für mehr Bewusstsein und einen weiteren Schritt in Richtung Kreislaufwirtschaft. Engagierter Entsorgungspartner ist die REMONDIS Electrorecycling GmbH.

Steffen Krach, Regionspräsident der Region Hannover: „Für das E-Waste Race habe ich richtig gerne die Schirmherrschaft übernommen, denn Elektroschrott ist ein Thema, das alle Menschen betrifft. Dafür eine Sensibilität zu schaffen und Kindern praktisch den richtigen Umgang zu vermitteln, ist etwas, wo Schülerinnen und Schüler fürs Leben lernen können. Und auch als Eltern können wir in dieser Hinsicht sicherlich noch eine Menge mitnehmen. Ich wünsche allen Kindern viel Spaß beim E-Waste Race und bin gespannt auf die Ergebnisse.“

Sabine Kästner-Schlemme, Vertreterin der Lavera Thomas Haase Stiftung: „Die Region Hannover entwickelt sich inzwischen zum E-Waste Race Vorzeigeprojekt, schon deshalb, weil alle tatkräftig mitwirken. Die Schüler und Schulen sind hoch motiviert, regionale Medien berichten mehrfach über die Aktion, die privaten Haushalte melden fleißig ihren Elektroschrott auf einer Plattform an und freuen sich über die einfache Entsorgung, denn die Schüler holen die Elektroteile direkt von zu Hause ab. Und verantwortliche Politiker schließlich bekunden den Zuspruch auf politischer Ebene durch ihre Schirmherrschaft. Das E-Waste Race zeigt, wie leicht man etwas für die Umwelt tun kann, wenn alle tatkräftig mitwirken. Vielleicht können wir das tolle Ergebnis aus dem Frühjahr ja erneut übertreffen. Die Voraussetzungen hierzu sind optimal, denn rund 240 Schülerinnen und Schüler in den Jahrgängen 4-7 machen dieses Mal mit.“

Ausgezeichnet durch Ashoka als
führender Social Entrepreneur



PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Silvia Bethe, Schulleiterin des Hannah-Arendt-Gymnasiums: „Wir freuen uns sehr beim E-Waste Race dabei sein zu können. Umweltbildung spielt eine zentrale Rolle auf dem Weg in eine nachhaltigere Zukunft. Nun haben unsere Schülerinnen und Schüler die Gelegenheit, sich praktisch mit dem Thema Elektroschrott und Recycling auseinanderzusetzen. Sie können selbst aktiv werden und leisten dabei einen wichtigen Beitrag zum Umweltschutz. Wir freuen uns auf ein tolles Team-Projekt, sind sehr gespannt auf die kommenden Wochen und sind hochmotiviert, den Gewinn in unsere Schule zu holen!“

Folgende Schulen nehmen am Projekt teil: Goetheschule KGS Barsinghausen, Grund- und Oberschule Gehrden, Gymnasium Schillerschule Hannover, Hannah-Arendt-Gymnasium Barsinghausen, IGS Süd Langenhagen, Integrierte Gesamtschule Hannover Badenstedt, Leinetalschulen Hannover, Lisa-Tetzner-Oberschule Barsinghausen, Sophienschule Hannover, Wilhelm Raabe Schule Hannover.

Fotos zum Download finden Sie auf unserer [Website](#). **Abdruck honorarfrei** mit der Bitte um Zusendung eines Beleges.

Das macht Schule hilft mit Praxisprojekten Schüler auf das zukünftige Leben vorzubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. „Das macht Schule“ ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: www.das-macht-schule.net/ueber-uns.

Das E-Waste Race wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos ins Leben gerufen, ist vielfach ausgezeichnet und schon an über 1.500 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: www.das-macht-schule.net/e-waste-race. **Plan E** ist deutschlandweiter Kooperationspartner des E-Waste Race. Mit der Aufklärungskampagne Plan E informiert die stiftung ear bundesweit Menschen über das richtige Entsorgen von Elektroaltgeräten. Mehr: www.e-schrott-entsorgen.org.

Die Lavera Thomas Haase Stiftung wurde im Jahr 2020 von Thomas Haase, Inhaber des Naturkosmetikherstellers Laverana und Erfinder der Naturkosmetikmarke lavera gegründet. Sie dient sowohl gemeinnützigen Zwecken unserer Gesellschaft als auch sozialen Projekten. Übergeordnetes Ziel der Stiftung ist es, das Unternehmen und die Marke zu erhalten und nachhaltig zu entwickeln, um Arbeitsplätze zu sichern. Die Stiftung finanziert sich aus ausgeschütteten Gewinnen des Unternehmens. Ein Schwerpunkt der Stiftung ist die Förderung von Weiterbildungsprojekten einschließlich Umweltbildung in Kooperation mit gemeinnützigen Organisationen. Mehr zu Unternehmen und Marke: www.lavera.de; www.laverana.com.

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



Rückfragen der Medien:

Dörte Gebert

Das macht Schule gemeinnützige GmbH

Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg

Telefon 040 20 933 266-2 oder 040 609 409 99

E-Mail: presse@das-macht-schule.net

www.das-macht-schule.net

